

# 道標ない旅 考えて行動できる人

～自立・創造・しなやかな心～



令和5年度 第3号  
2023.4.21発行  
葉山町立南郷中学校  
校長 益田 孝彦  
Tel. 046-875-9494  
Fax. 046-876-0684

<https://www.town.hayama.lg.jp/nangou/index.html>

## ◆◆ 生徒総会に向けた話し合いが各クラスで行われています。 ◆◆

南郷中学校を挟んで、両側の山々からウグイスの美しい鳴き声が聞こえてきます。春先は上手くさえずれないウグイスもいましたが、今はとっても上手にさえずっています。とても気持ちの良い朝を迎える毎日に、心が洗われる思いがしています。

さて、生徒は今、生徒総会に向けて話し合いを続けています。第1号議案は、今年度の生徒会スローガン「皆輝精進」～Inspire to bloom～の提案。皆が輝き、高みに進んでいくという意味が込められ、直訳すると「開花を促す」となる英文は、「挨拶が活発になる」ことを期待するのだそうです。このほかに、第3号議案では、「みんなが笑って過ごせる学校の実現のために」安心度チェックアンケートを活用する提案や、第4号議案「あいさつを増やすために」では、南郷中の挨拶の伝統を取り戻そうという提案がなされています。これらの提案を受けて、各クラスでどんな話し合いがもたれているのでしょうか。南郷中の生徒の皆さんに期待したいと思っています。

## ◆◆ いよいよ仮入部期間が終了します。新入生はどんな選択をするのでしょうか。 ◆◆



4月12日の部活動オリエンテーションで、南郷中学校の部活動を知った新入生が、仮入部期間を終了します。上級生の熱気のコもった部活紹介や、歓迎の全力校歌で一気に“南郷中生”モードに突入した1年生。いよいよ選択した部活動での中学生ライフを開始します。

## ◆◆ 逗葉地区中学校総合体育大会（中総合） 春季大会が始まりました。 ◆◆



4月16日は、朝から葉山中学校に顔を出し、男子バスケットボール部の試合を見学することが出来ました。相手校も粘り強く、中盤まで接戦となりましたが、最後には突き放して、66対54で、沼間中学校に勝利していました。

女子のバスケットの試合は応援できませんでしたが、健闘及ばず葉山中学校に敗れたと報告を受けました。

今後は、南郷中学校 HP の部活動紹介コーナーを使って、個人名の掲載は行わずに、各部の戦績を紹介していく予定です。

## ◆◆ 17日(月)に、避難訓練を行いました。 ◆◆

16日に、私は長柄会館にて開催された「土砂災害勉強会」に地域の方々と一緒に参加してきました。土砂災害というと、線状降水帯や台風による大雨による土砂災害と、大地震による土砂災害が頭に浮かびます。いずれにしても、生徒には伝えましたが、中学生の力に地域の方々は期待を寄せているのだと、勉強会に参加して強く感じました。

その翌日の訓練です。雨による土のぬかるみを避け、避難場所を体育館としましたが、生徒の皆さんは真面目に避難を行ってくれました。

校長の話として、「直下型の震度6を超える地震や、震度5程度で長い横揺れを経験した後、津波に備えなくてはならない南海トラフによる地震が考えられること。そのいずれにおいても命を長らえ、葉山町の、あるいは日本自体の復興に努めなくてはならないよ。」と伝えました。

◆◆ 本年度の学校経営方針等をお伝えします。 ◆◆

<南郷中学校学校教育目標>

# 考えて行動できる人

自立

創造

しなやかな心

責任ある行動を取る力	新たな価値を創造する力	対立やジレンマを克服する力
<ul style="list-style-type: none"><li>・ 対立しても感情や言動をコントロールする力</li><li>・ 状況に応じて適切な判断を下せる力</li><li>・ 自分を見つめ、良い方向へ変えていく力</li><li>・ 主体的に学び続けることができる力</li><li>・ 困難や挫折に負けない、粘り強い力</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・ 問題点や課題点を発見することができる力</li><li>・ 知識・情報・技術を活用し解決策を生み出す力</li><li>・ 情報を適切に発信できる力</li><li>・ 新しいことにチャレンジしている力</li><li>・ 地域や地球全体の幸福について考える力</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・ 自分も人も大切にし、協働できる力</li><li>・ 人を思いやり、共に生きることができる力</li><li>・ 考え方や立場の違いを理解し、尊重できる力（差別しない力）</li><li>・ 状況を見つめ変化に対応している力</li><li>・ 情報の真偽を吟味できる力</li></ul>

<南郷中学校経営方針>

(1) 新しい時代に必要な資質・能力「考えて行動できる人」を育む学校経営

- ①小中一貫した9年間の積み重ねを意識した教育課程の編成
- ②展開する授業において、「学び合い」や探究的な学習を積極的に推進
- ③全ての生徒を意識したインクルーシブ教育の実践
- ④全ての生徒が「主体的に学ぶ」資質の醸成

(2) 豊かな心を育み、信頼でつながった学校

- ①互いに認め合い、人を思いやる気持ちを育成
- ②生徒会を支援し、いじめは絶対に許さないという学校の姿勢を明確化
- ③相談しやすい教師・学校を目指す姿勢の明確化
- ④個々の生徒の課題や配慮に係る情報共有を工夫し、外部機関との連携も図る

(3) 地域を愛し、地域から愛されるコミュニティ・スクール運営

- ①保護者・地域との連携を図り、家庭・地域の教育力を活かした教育活動の展開
- ②学校だよりやHPの活用を通じた、保護者・地域への発信
- ③長柄小校長との密接な連絡・連携を通じた、合同運営協議会の円滑な運営
- ④地域と一体となった学校安全（交通安全・生活安全・防犯・防災）への取組

本内容は南郷中 HP にも掲載しています。<重点目標>、<メッセージ>等はそちらでご確認ください。

◆◆ 3年生で全国学力学習状況調査を実施しました。 ◆◆

3年生の先生のお一人が、校長室で、「全国学状の問題って面白いですね。そう聞かれるとはなあ・・・」と話されていきました。今までの授業の切り口だけでは簡単に解けない問題に感心していたようです。

私も数学の問題等に目を通しました。文章読解力があれば、聞かれたことのない問題でも実は答えを出せる間もあり、読解力がしっかりしていることも重要だと強く感じました。

英語の「話すこと」調査だけ、まだ残っており、4月27日に実施します。こちらについても混乱なく実施出来れば良いなと願っています。使用機器の確認等が必用なのでしっかり準備を進めたいと思います。